



Evento en el Parlamento Europeo

## La Plataforma reclama en el Parlamento Europeo a la OMS mayor ambición y unas políticas innovadoras que permitan reducir drásticamente el número de fumadores

- Este año se cumple el 20 aniversario de la aprobación del Convenio Marco del Control del Tabaco de la OMS y el número de fumadores a nivel global se mantiene en las mismas cifras que entonces
- El portavoz de la Plataforma insta a la Unión Europea a liderar el debate sobre la necesidad de actualizar el convenio apostando por medidas realistas y basadas en ciencia para los más de 1.000 millones de fumadores

**Madrid, 24 de mayo de 2023.** El portavoz de la Plataforma para la Reducción del Daño por Tabaquismo y cirujano oncológico del Hospital Gómez Ulla, Fernando Fernández Bueno, ha participado **hoy en una jornada en el Parlamento Europeo**, invitado por la revista Parliament Magazine, para analizar la agenda europea en la lucha contra el cáncer.

Bajo el título *“Shaping Europe’s Beating Cancer Agenda: Science, Policy, and Innovation”*, en el evento han participado también los **eurodiputados** Aldo Patriciello, Radka Maxova, Tomislav Soko, así como diferentes médicos y científicos.

Durante su intervención, el doctor Fernández Bueno ha señalado que el cáncer es una de las principales causas de fallecimiento en la Unión Europea y el **tabaquismo el factor número uno de riesgo evitable**, ya que es el responsable de un 33 por ciento de los tumores y de un 22 por ciento de los fallecimientos. “Por ello, es fundamental que desde los **poderes públicos** se trabaje en la búsqueda de soluciones para reducir estas cifras, ya que las políticas actuales de control del tabaco no están dando resultado y se han quedado obsoletas”, ha explicado.

En este sentido, ha explicado cómo la reducción del daño es un planteamiento que está ayudando a mejorar la salud pública en muchas áreas como la alimentación. Sin embargo, es la cuenta pendiente en la lucha contra el tabaquismo, si bien ya existe un creciente número de países dentro y fuera de Europa, donde ya están implantadas estas estrategias de reducción del daño y donde **los fallecimientos y dolencias graves derivadas de fumar se han reducido**. Es el caso de Suecia donde la incidencia del cáncer es un 41% inferior a la Unión Europea

Precisamente abundando en la idea de que los poderes públicos y las instituciones trabajen en la búsqueda de soluciones para reducir las altas cifras de fumadores, el Doctor Fernández Bueno ha recordado que este año se **cumple el 20 aniversario de la aprobación del Convenio Marco para el Control del Tabaco**, un tratado internacional impulsado por la OMS y firmado por 177 países, que tiene como objetivo reducir el número de fumadores a nivel global.



## Plataforma para la reducción del daño por tabaquismo

Han transcurrido dos décadas desde su aprobación y lo cierto es que apenas se ha logrado reducir el número de fumadores a nivel global. “Por este motivo, es urgente salir del estancamiento en el que nos encontramos y para ello necesitamos a **una OMS capaz y con objetivos ambiciosos** para lo cual debe apostar por un paquete de medidas innovadoras que nos **permitan reducir drásticamente el número de fumadores en el medio plazo**”, ha pedido el portavoz de la Plataforma.

Desde su aprobación en 2003, el Convenio Marco no ha tenido en cuenta las estrategias de reducción del daño, pese a que ya **en 1997 expertos de la ONU recomendaron un enfoque** para la lucha contra el tabaquismo basado en tres pilares: prevención, cesación y reducción del año.

Desde entonces y hasta ahora, la innovación ha permitido el desarrollo de diversas alternativas que son menos dañinas que el cigarrillo de combustión, como el cigarrillo electrónico o el tabaco calentado, y son ya muchos los países que están integrando este tipo de herramientas en sus estrategias del tabaquismo para los fumadores que no consiguen dejarlo con datos realmente exitosos. Pese a estos datos, la OMS sigue sin tenerlas en cuenta y mientras tanto las cifras de fumadores a lo largo de todo el mundo se **mantienen en las mismas cifras que hace 20 años**.

### **Contacto para medios de comunicación:**

[info@porlareducciondedanoportabaquismo.org](mailto:info@porlareducciondedanoportabaquismo.org)

**Teléfono: 659 89 81 16**

[www.porlareducciondedanoportabaquismo.org](http://www.porlareducciondedanoportabaquismo.org)

<https://www.porlareducciondedanoportabaquismo.org/decalogo/>